



栄小学校だより

さかえっこ

№ 3 令和6年5月28日



ふるさとを愛し 心ゆたかに かしこく たくましい子

SDGs 安全な水とトイレを世界中に

今日は SDGs の 6 「安全な水とトイレを世界中に」のお話をします。

4月も春なのに夏のような陽気になっていましたね。予想ではこれからどんどん暑くなっています。気温がひと月からひと月半くらい先の気温になることがあります。

熱中症という、暑さによって頭痛や吐き気、時には倒れたりするなど、命の危険も心配されるほどになることがあります。ニュースなどで報じられています。水分を忘れずにとること。水は命のために必要です。

異常な暑さは日本だけではなく、世界中で起きています。のどが渴いたとき、砂漠に住む人たちは、泥で濁ってどんなに汚くても危ない水を飲むしかないのです。

世界の国々で水道の蛇口をひねって出てくる水をそのまま飲むことができる国は、日本も入れて、南アフリカ共和国／ノルウェー／フィンランド／ドイツ／オーストリア／アイスランド／アイルランド／スロベニアの 9 か国しかないとされています。この国々以外の国は、水道に浄水器という機械を取り付けて水を飲める水に変えていたり、一度沸かして消毒したり、瓶やペットボトルで売られていたりする水を飲んだりしています。

6 安全な水とトイレを世界中に



(ユニセフ HP より)

しかし、飲む水があっても、トイレが清潔でないと、病気が広がってしまいます。

ユニセフによれば、世界の 3 人にひとり、つまり 24 億人の人々が未だトイレを利用することができず、トイレのない場所で用を足し、また飲む水も足りない国では、トイレも水洗式ではなく、手を洗うことも水がもったいなくてできません。病気が広がり、危険な状態です。

地球は宇宙から見た時に青く、水がたくさんある星に見えますが、ほとんどは海水です。そして真水のほとんどが南極や北極周辺の氷や氷河、人々が暮らす地域の地下水となっているので、人間が暮らす地域で確保できる淡水は約 0.01%しかありません。地球全体の水を 2 リットルのペットボトルに例えると、目薬をぱたぱたと垂らすくらいの水しか私たちが使える水がないそうです。



この写真は、去年 SDGs のお話をしたときに、皆さんから「えー」と声が上がった写真の一つです。海の中にゴミがたくさん浮いていますね。捨てられたごみがものすごく細かくなったりプラスチックをマイクロプラスチックと言います。海洋生物の生態系に悪影響を及ぼすことがあります。まだはっきりとはしていませんが、人の体の中にも飲み水などを通じて入ってきたときに影響があるとも言われています。

栄村は、山の中にしみこんできれいになった水を飲むことができます (大阪ブルー・オーシャン・ビジョン推進事業 HP より)。水がとても大切なことを皆さんが知つていれば、水を汚さない

ようにできることを考えていくことで、これからもこのおいしくて安全な水を飲み続けられるでしょう。

温暖化をストップし、少ない水を無駄遣いしないようにすることが大事です。SDGs のために何ができるか、ひとりひとりが考えてみることが大切です。

明後日からまたお休みがあります。休み中、水を大切にしながら、特に天気のいい日に外にいる時は、のどが渴く前に水を飲んで、熱中症から体を守りましょう。塩飴やタブレットなどで塩分補給もしましょう。(終)

5月校長講話は、私たちにとって身近であり大切な「水」についての話でした。おいしい水を飲めることに感謝し、水を大切に使うことのほかにも、自分が SDGs のために何ができるか考えていきたいですね。

栄小学校ホームページ ぜひご覧ください

随時更新中です。下のURLから、または「栄小学校」で検索してアクセスしてください。

右のQRコードもご利用できます。

<http://www.diajanis.or.jp/~sakaesyo-es1/>



【裏面もご覧ください】

いきいき栄っ子～がんばった運動会～



元気いっぱい走ったね！



迫力満点「10 分 de 日本一周」



笑顔いっぱい「13 人の魔法使い」



根曲がり竹の大合戦 力いっぱい引いたよ！



大玉転がし頑張ったね！



心に響いた「ありがとう栄小」



運動会スローガン「自分のゴールを目指して競技も応援も全力疾走！」
自分の力を精一杯出し、競技や応援を全力でがんばっていた子どもたち。
保護者、地域の皆様には、応援や片付け等、ご協力をありがとうございました。



竹の子狩り～5月9日(木)～

竹の子狩りでは、途中の雨にも負けず、けがなく実施することができました。天地の竹の子畠では、異学年ペアで竹の子をとり、班で協力して竹の子汁を作りました。

自分たちで作った竹の子汁は、子どもたちにとって格別だったようです。

雨のため、運動着や靴などが汚れて帰ってきたと思います。保護者の皆様には、おにぎりの用意をはじめ、お洗濯等でもお世話になりました。ありがとうございました。

「こころにつながるワンコイン寄席」～落語のワークショップ～

6/14 (金) 14:00～15:00 栄小学校2F オープンスペースにて、「こころにつながるワンコイン寄席」～落語のワークショップ～を行います。小中学生の他、保護者や地域の皆様も一緒に落語を楽しむことができます。ご来校お待ちしております。

【文責：教頭 神田 由美子】